
Verbandsgemeinde Elbe-Heide 
-Verbandsgemeinderat der Verbandsgemeinde Elbe-Heide- 

 

 

  Ausdruck vom: 29.03.2019 
  Seite: 1/13 

Niederschrift 
8. Sitzung des Verbandsgemeinderates der Verbandsgemeinde 

"Elbe-Heide" 

 Sitzungstermin: Montag, 07.12.2015 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 21:10 Uhr 
 Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus im OT 

Mahlwinkel der Gemeinde Angern, 
Lindenstraße 3 

Anwesend sind: 
Verbandsgemeinderat 
Frau Elisabeth Engelbrecht  
Herr Egbert Fitsch  
Herr Ralf Ganzer  
Herr Wolfgang Großmann  
Herr Hans Hirche  
Herr Jens Hollenbach  
Herr Klaus Horstmann  
Herr Dieter Hübsch  
Herr Andreas Kögler -bis 20.05 Uhr- 
Herr Hartmut Kositzki  
Herr Dr. rer. nat. Christian Kroll  
Herr Eckhard Liebrecht  
Frau Barbara Lücke  
Frau Heidemarie Nielebock  
Herr Ronny Röscher  
Herr Hans-Peter Schröder  
Herr Friedhelm Sienholz  
Schriftführer 
Frau Kerstin Lauenroth  
 
 

Es fehlen: 
Verbandsgemeinderat 
Herr Alfred Bühnemann -entschuldigt- 
Herr Hartmut Jahn -entschuldigt- 
Herr Maik Kandelhardt -entschuldigt- 
Frau Bettina Roggisch -entschuldigt- 
Herr Dyrk Ruffer -entschuldigt- 
Herr Thomas Schmette i. V. Sonntag, Katja 
Beratende Mitglieder 
Herr Sigurd Heimann -entschuldigt- 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der Be-
schlussfähigkeit 

2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
3 Bestätigung bzw. Änderungsanträge der Niederschrift der letzten Sitzung 

vom 31.08.2015 
4 Abberufung des Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Heinrichsberg 

Vorlage: BV-VG/317/2015 
5 Ernennung von Führungskräften in der Feuerwehr der Verbandsgemeinde 

Elbe-Heide 
Vorlage: BV-VG/320/2015 

6 Ernennung von Führungskräften in der Feuerwehr der Verbandsgemeinde 
Elbe-Heide 
Vorlage: BV-VG/319/2015 

7 Ernennung von Führungskräften in der Feuerwehr der Verbandsgemeinde 
Elbe-Heide 
Vorlage: BV-VG/318/2015 

8 Ärztliche Versorgung in der Verbandsgemeinde Elbe-Heide 
9 Beschluss über die Feststellung der Eröffnungsbilanz der Verbandsge-

meinde Elbe-Heide zum 01.01.2013 
Vorlage: BV-VG/322/2015 

10 Beschluss zur Haushaltssatzung 2016 
Vorlage: BV-VG/324/2015 

11 Satzung der Verbandsgemeinde Elbe-Heide zur Umlage der Verbandsbei-
träge der Unterhaltungsverbände „Tanger“ und „Untere Ohre“ für die Un-
terhaltung der Gewässer I. und II. Ordnung 
Vorlage: BV-VG/325/2015 

12 Überplanmäßige Aufwendungen Kostenerstattung auswärtiger Betreuung 
Vorlage: BV-VG/326/2015 

13 Schulentwicklungsplanung 
Vorlage: BV-VG/323/2015 

14 Schließzeiten des Verwaltungsamtes und der Kindertagesstätten 2016 
Vorlage: BV-VG/316/2015 

15 Bericht des Verbandsgemeindebürgermeisters zu aktuellen Themen, zur 
Umsetzung gefasster Beschlüsse und Festlegungen 

16 Einwohnerfragestunde 
17 Anfragen und Anregungen 
20 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil 
21 Schließung der Sitzung 
 
 
Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
Der Vorsitzende des Verbandsgemeinderates, Herr Wolfgang Großmann, eröffnet 
die Sitzung und begrüßt als Gäste Frau Sonntag – Kämmerin der Verwaltung und 
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stellv. Verbandsgemeindebürgermeisterin sowie geladene Vertreter der Feuerweh-
ren. Mit der Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten Ladung und der 
Anzahl der anwesenden Verbandsgemeinderatsmitglieder (zunächst 17 von 23) ist 
die Beschlussfähigkeit gegeben.  
 
zu 2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
  
Herr Großmann stellt folgenden Änderungsantrag zur Tagesordnung: 
 
Aufnahme eines zusätzlichen Tagesordnungspunktes nach TOP 7 – Ärztliche Ver-
sorgung in der Verbandsgemeinde Elbe-Heide.  
 
Die geänderte Tagesordnung wird mit 17 Ja-Stimmen einstimmig bestätigt.  
 
zu 3 Bestätigung bzw. Änderungsanträge der Niederschrift der letzten Sit-

zung vom 31.08.2015 
  
Zu der Niederschrift der Sitzung vom 31.08.2015 gibt es keine Hinweise oder Ergän-
zungen. Die Niederschrift wird mit 16 Ja-Stimmen und 1 Stimmenthaltung bestä-
tigt.  
 
zu 4 Abberufung des Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Heinrichsberg 

Vorlage: BV-VG/317/2015 
  
Beschluss: 
 
Der Verbandsgemeinderat beschließt auf seiner Sitzung am 07.12.2015 die so-
fortige Abberufung des Kameraden Klaus Boigk als Ortswehrleiter der Ortsfeu-
erwehr Heinrichsberg und die damit verbundene Entlassung aus dem Ehren-
beamtenverhältnis.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22 
plus Bürgermeister: 1 
 
Zahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder: 17 
Ja-Stimmen: 17 
Nein-Stimmen:   0 
Stimmenthaltungen:   0 
 
 
zu 5 Ernennung von Führungskräften in der Feuerwehr der Verbandsge-

meinde Elbe-Heide 
Vorlage: BV-VG/320/2015 

  
Nach kurzen Erläuterungen durch Herrn Fitsch ergeht folgender Beschluss:  
 
Beschluss: 
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Der Verbandsgemeinderat beschließt auf seiner Sitzung am 07.12.2015 folgen-
de Funktionsübertragung vorzunehmen: 
Mit Wirkung vom 15.12.2015 wird Herrn Stefan Schulze die Funktion des Orts-
wehrleiters der Ortsfeuerwehr Hillersleben befristet für zwei Jahre übertragen. 
Die Funktionsübertragung erfolgt mit der Auflage, den funktionsspezifischen 
Lehrgang „Leiter einer Feuerwehr“ zu absolvieren.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22 
plus Bürgermeister: 1 
 
Zahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder: 17 
Ja-Stimmen: 17 
Nein-Stimmen:   0 
Stimmenthaltungen:   0 
 
 
zu 6 Ernennung von Führungskräften in der Feuerwehr der Verbandsge-

meinde Elbe-Heide 
Vorlage: BV-VG/319/2015 

  
Nach kurzen Erläuterungen durch Herrn Fitsch wird folgender Beschluss gefasst:  
 
Beschluss: 
  
Der Verbandsgemeinderat beschließt auf seiner Sitzung am 07.12.2015 folgen-
de Funktionsübertragung vorzunehmen: 
Mit Wirkung vom 07.12.2015 wird Herrn Dustin Grönke die Funktion des stell-
vertretenden Gemeindewehrleiters befristet für zwei Jahre übertragen. 
Die Funktionsübertragung erfolgt mit der Auflage, den funktionsspezifischen 
Lehrgang „Verbandsführer“ zu absolvieren.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22 
plus Bürgermeister: 1 
 
Zahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder: 17 
Ja-Stimmen: 17 
Nein-Stimmen:   0 
Stimmenthaltungen:   0 
 
 
zu 7 Ernennung von Führungskräften in der Feuerwehr der Verbandsge-

meinde Elbe-Heide 
Vorlage: BV-VG/318/2015 

  
Herr Großmann gibt Informationen zu der bevorstehenden Ernennung des Ver-
bandsgemeindewehrleiters, Herrn Egbert Fitsch.  
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Es kommt zu folgender Beschlussfassung:  
 
Beschluss: 
  
Der Verbandsgemeinderat beschließt auf seiner Sitzung am 07.12.2015 folgen-
de Berufung und Funktionsübertragung vorzunehmen: 
Mit Wirkung vom 19.01.2016 wird Herr Egbert Fitsch unter Berufung in das Eh-
renbeamtenverhältnis auf Zeit für die Dauer von sechs Jahren zum Ver-
bandsgemeindewehrleiter der Verbandsgemeinde Elbe-Heide ernannt.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22 
plus Bürgermeister: 1 
 
Zahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder: 17 
Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen:   0 
Stimmenthaltungen:   1 
 
Frau Sonntag verliest die Funktionsübertragungen für Herrn Stefan Schulze und 
Herrn Dustin Grönke.  
Weiter verliest sie die Ernennungsurkunde des Herrn Egbert Fitsch. Dieser leistet 
den Diensteid.  
Außerdem überreicht Frau Sonntag Herrn Fitsch eine Beförderungsurkunde zum 
Brandinspektor und gratuliert allen Kameraden.  
 
zu 8 Ärztliche Versorgung in der Verbandsgemeinde Elbe-Heide 
  
Herr Großmann weist auf die Situation der ärztlichen Versorgung in Rogätz hin. Er 
führt aus, dass seit September 2014 bereits 8 Ärzte in Rogätz tätig waren. Träger der 
Praxis ist das MVZ Dreiländereck (Medizinisches Versorgungszentrum). Dieses hat 
einen Versorgungsauftrag und ist für die Bereitstellung eines Arztes in Rogätz zu-
ständig. Es folgte ein reger Arztwechsel in Rogätz. Momentan ist gar kein Arzt da 
und es besteht für die Einwohner eine Versorgungsnotlage. Aufgrund der zahlreichen 
Vorsprachen von Einwohnern der Gemeinde hat Herr Großmann bei der Kassenärzt-
lichen Vereinigung (KV) vorgesprochen. Hier bekam er die Auskunft, dass die Ge-
meinde Rogätz in spätestens 10 Jahren keinen Anspruch mehr auf ärztliche Versor-
gung hat, wenn die Gesundheitspolitik sich so weiterentwickelt, wie angenommen 
wird. Die KV denkt auch nicht für die einzelnen Gemeinden, sondern in größeren 
Regionen. Die Thematik wurde vor dem Gespräch auch im Gemeinderat Rogätz be-
sprochen. Dieser stimmte zu, dass Herr Großmann bei der KV nachfragt, ob etwas 
dagegen spricht, dass die Gemeinde Rogätz als Träger ihrer örtlichen Arztpraxis auf-
tritt. Nach Aussage der KV steht dem rechtlich nichts im Wege und in dem Fall hat 
die Gemeinde die volle Unterstützung der KV für dieses Projekt. Da andere Mit-
gliedsgemeinden auch betroffen sind, entweder keinen Arzt haben oder die wenigen 
praktizierenden Ärzte überfordert sind, erkundigt sich Herr Großmann bei den Ver-
bandsgemeinderäten, ob sie sich vorstellen können, dass die Verbandsgemeinde in 
Zukunft ein Ärztehaus als öffentliche Einrichtung errichtet. Die Gemeinde Rogätz 
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wird beginnen und versuchen, einen Arzt in ihrer Praxis anzusiedeln. Für das nächs-
te oder übernächste Jahr muss überlegt werden, das Ganze zu erweitern und mit der 
Errichtung eines Ärztehauses zu beginnen. Das Einverständnis der Verbandsge-
meinderäte vorausgesetzt, schlägt Herr Großmann vor, eine Arbeitsgruppe zu bilden, 
die sich mit der Thematik und verschiedenen Modellen beschäftigt, sodass zur 
nächsten Sitzung des Verbandsgemeinderates erste Ideen und Zahlen vorliegen 
könnten.   
 
Die Verbandsgemeinderäte diskutieren die Thematik und stehen der Variante eines 
Ärztehauses in Trägerschaft der Verbandsgemeinde Elbe-Heide positiv gegenüber. 
Herr Schröder schlägt vor, dass der Verbandsgemeindebürgermeister und der jewei-
lige Bürgermeister einer Mitgliedsgemeinde oder wenn dieser nicht kann, ein vom 
Gemeinderat gewählter Vertreter, in der Arbeitsgruppe mitwirken. Weiter sollen künf-
tig regelmäßig Informationen zum Stand Ärztehaus der Verbandsgemeinde Elbe-
Heide in einem zusätzlichen Tagesordnungspunkt der Verbandsgemeinderatssitzung 
gegeben werden.  
 
Festlegung: 
Der Verbandsgemeinderat gibt die Empfehlung, schnellstmöglich eine Arbeitsgruppe, 
wie vorgeschlagen, zu bilden und in der nächsten Sitzung des Verbandsgemeindera-
tes zum Stand zu informieren.  
 
zu 9 Beschluss über die Feststellung der Eröffnungsbilanz der Verbands-

gemeinde Elbe-Heide zum 01.01.2013 
Vorlage: BV-VG/322/2015 

  
Frau Sonntag führt aus, dass das kamerale Rechnungswesen 2013 eingestellt wurde 
und einmalig eine Eröffnungsbilanz erstellt werden musste. Sie erläutert ausführlich 
Aktiva und Passiva der Eröffnungsbilanz. Frau Sonntag informiert darüber, dass die 
Eröffnungsbilanz durch den Fachdienst Rechnungsprüfung des Landkreises geprüft 
und bestätigt wurde.  
 
Es ergeht folgender Beschluss:  
 
Beschluss: 
  
Der Verbandsgemeinderat beschließt die Eröffnungsbilanz einschließlich der 
Anlagen zum Stichtag 01.01.2013 für die Verbandsgemeinde Elbe-Heide.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22 
plus Bürgermeister: 1 
 
Zahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder: 17 
Ja-Stimmen: 17 
Nein-Stimmen:   0 
Stimmenthaltungen:   0 
 
Herr Kögler nimmt ab jetzt nicht mehr an der Sitzung 
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teil.  
  
 
 
zu 10 Beschluss zur Haushaltssatzung 2016 

Vorlage: BV-VG/324/2015 
  
Frau Sonntag macht Ausführungen zur Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2016 
und erläutert einzelne Punkte im Vorbericht. Sie geht auf die zu erwartenden Erträge 
und Aufwendungen sowie auf Neuerungen hinsichtlich des beweglichen Vermögens 
ein. Alle Anfragen der Verbandsgemeinderäte werden beantwortet.  
 
Herr Röscher merkt an, dass bei der letzten Haushaltsberatung die Anschaffung von 
Tablets für das Ratsinformationssystem geplant wurde. Seines Wissens wurden die 
Mittel 2015 dafür auch ausgegeben. Die Gemeinde Zielitz sollte die ersten Tablets 
erhalten. Diese wurden jedoch noch nicht an die Gemeinderäte ausgereicht. 
Festlegung: 
Durch die Verwaltung ist eine Aussage zu treffen, wann die Ausreichung der Tablets 
an die Gemeinderäte erfolgt.  
 
Der Verbandsgemeinderat kommt zu folgender Beschlussfassung:  
 
Beschluss: 
 
Der Verbandsgemeinderat beschließt in seiner Sitzung am 07.12.2015 die 
Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2016 einschließlich Bestandteile und 
Anlagen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22 
plus Bürgermeister: 1 
 
Zahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder: 16 
Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen:   0 
Stimmenthaltungen:   0 
 
 
zu 11 Satzung der Verbandsgemeinde Elbe-Heide zur Umlage der Ver-

bandsbeiträge der Unterhaltungsverbände „Tanger“ und „Untere Oh-
re“ für die Unterhaltung der Gewässer I. und II. Ordnung 
Vorlage: BV-VG/325/2015 

  
Frau Sonntag führt aus, dass mit der Änderung des Wassergesetzes eine neue Sat-
zung zu beschließen ist. Im Bereich der Erschwernis wurden bisher die Beiträge 
nach Einwohnerzahlen erhoben und nun sollen diese nach Hektarzahlen/Fläche er-
hoben werden. Die Verwaltung hatte Berechnungen durchgeführt und festgestellt, 
dass weitere Dinge Berücksichtigung finden müssen. Daher müssen die angegebe-
nen Erschwernisbeiträge nun nochmal angepasst werden. Im § 8 wurde der Er-
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schwernisbeitragssatz des Unterhaltungsverbandes „Tanger“ von 34,3666 €/ha auf 
7,0221 €/ha neu berechnet und der Erschwernisbeitragssatz des Unterhaltungsver-
bandes „Untere Ohre“ von 3,88 €/ha auf 2,34 €/ha neu berechnet.  
 
Frau Lücke merkt an, dass laut Verbandsversammlung andere Zahlenangaben be-
nannt wurden.  
 
Herr Horstmann ergänzt, dass in 2016 Unterhaltungsbeiträge auch für Gewässer I. 
Ordnung mit erhoben werden müssen.  
 
Frau Lücke stellt den Antrag, die Beschlussvorlage zurück zu stellen und die  Er-
schwernisbeitragssätze zu prüfen.  
 
Dem Antrag wird mit 13 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimme und 2 Stimmenthaltungen 
zugestimmt.  
 
Frau Sonntag teilt mit, dass die Kommunalaufsicht des Landkreises angeraten hat, 
die Satzung zur Umlage der Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbände „Tanger“ 
und „Untere Ohre“ für die Unterhaltung der Gewässer I. und II. Ordnung in 2015 zu 
beschließen, um dem Bürger die Belastungsklarheit kund zu tun. 
Eine Änderung bzw. Anpassung der Erschwernisbeitragssätze würde in einer Ände-
rungssatzung 2016 beschlossen werden.   
 
Aufgrund der Ausführungen von Frau Sonntag kommt der Verbandsgemeinderat, 
entgegen der vorangegangenen Festlegung zur Zurückstellung der Beschlussvorlage 
zu dem Entschluss, über die Satzung zur Umlage der Verbandsbeiträge der Unter-
haltungsverbände „Tanger“ und „Untere Ohre“ entsprechend der geänderten Be-
schlussvorlage abzustimmen. Gleichzeitig wird festgelegt, dass durch die Verwal-
tung der § 8 nochmals zu prüfen ist.  
 
Beschluss: 
  
Der Verbandsgemeinderat beschließt in seiner Sitzung am 07.12.2015 die Sat-
zung der Verbandsgemeinde Elbe-Heide zur Umlage der Verbandsbeiträge der 
Unterhaltungsverbände „Tanger“ und „Untere Ohre“ für die Unterhaltung der 
Gewässer I. und II. Ordnung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22 
plus Bürgermeister: 1 
 
Zahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder: 16 
Ja-Stimmen: 12 
Nein-Stimmen:   1 
Stimmenthaltungen:   3 
 
 
zu 12 Überplanmäßige Aufwendungen Kostenerstattung auswärtiger Be-

treuung 



  Ausdruck vom: 29.03.2019 
8. Sitzung des Verbandsgemeinderates der Verbandsgemeinde "Elbe-Heide"  Seite: 9/13 

 

Vorlage: BV-VG/326/2015 
  
Beschluss: 
 
Der Verbandsgemeinderat beschließt die überplanmäßigen Aufwendungen in 
der Haushaltsstelle Erstattungen für die Aufwendungen der Kitas in Träger-
schaft Dritter (365170 / 5452000) in Höhe von 76.396,17 €. Die Deckung soll aus 
folgenden Produktsachkonten erfolgen: 
 

01. Räumliche Planung/Flächennutzungsplan – Aufwendungen für  
sonst. Dienstleistungen (511100.5291000)    
          26.340,96 € 
 

02. Räumliche Planung/ Flächennutzungsplan – Sachverständigen-,  
Gerichts- und ähnliche Kosten (511100.5431500)   

17.000,00 € 
 

03. Freiwillige Feuerwehr – Aus- und Weiterbildung  
(126100.52613000)       21.388,72 € 
 

04. Kita Colbitz – Unterhaltung Grundstück & bauliche Anlagen  
(365130.5210000)         9.000,00 € 

 
05. Gebäudemanagement Schule - Unterhaltung Grundstück & bauliche 

Anlagen (11170.52110000)        2.666,49 € 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22 
plus Bürgermeister: 1 
 
Zahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder: 16 
Ja-Stimmen: 16   
Nein-Stimmen:   0 
Stimmenthaltungen:   0 
 
 
zu 13 Schulentwicklungsplanung 

Vorlage: BV-VG/323/2015 
  
Beschluss: 
  
Der Verbandsgemeinderat beschließt die Klage gegen das Landesschulamt auf 
Zustimmung der Schulbezirksfestlegung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22 
plus Bürgermeister: 1 
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Zahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder: 16 
Ja-Stimmen: 12 
Nein-Stimmen:   2 
Stimmenthaltungen:   2 
 
 
zu 14 Schließzeiten des Verwaltungsamtes und der Kindertagesstätten 

2016 
Vorlage: BV-VG/316/2015 

  
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss:  
 
Beschluss: 
 
Der Gemeinderat beschließt die Schließzeiten des gemeinsamen Verwaltungs-
amtes an folgenden Tagen im Jahr 2016: 
 
06. Mai 2016   - Freitag nach Himmelfahrt 
27. Dezember 2016  - Dienstag nach Weihnachten 
28. Dezember 2016  - Mittwoch nach Weihnachten 
29. Dezember 2016  - Donnerstag nach Weihnachten 
30. Dezember 2016  - Freitag vor Silvester  
 
Während der Schließzeiten würden zwei Sprechtage in Rogätz (27.12.2016, 
29.12.2016) und ein Sprechtag in Colbitz (28.12.2016) entfallen. 
 
Für dringende Angelegenheiten wird eine Rufbereitschaft eingerichtet. 
 
Die Einwohner werden entsprechend informiert. 
 
und die Schließzeiten der Kindertagesstätten der Verbandsgemeinde Elbe-
Heide an folgenden Tagen im Jahr 2016: 
 
Sommerferien: 
Kindertagesstätte Cröchern   vom 25.07.16 bis zum  05.08.16 
und Kindertagesstätte Mahlwinkel  
 
Kindertagesstätte Burgstall und   vom 11.07.16 bis zum 22.07.16 
Kindertagesstätte Sandbeiendorf  
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Brückentage: 
 
04. u. 05.01.16    Schließung aller Einrichtungen 
      außer Rogätz und Colbitz 
 
06.05.16     Schließung aller Einrichtungen außer 
      Colbitz 
 
27. – 30.12.16  Schließung aller Einrichtungen zwischen den 

Festtagen außer  Colbitz 
(Ausweichbetreuung für alle Kita´s der Ver-
bandsgemeinde Elbe-Heide) 
 

In Absprache mit den Elternkuratorien der Kindertagesstätten sind diese Termine 
bestimmt worden. Während der Sommerschließzeiten besteht die Möglichkeit, die 
Kinder bei Bedarf in einer anderen Kindertagesstätte der Verbandsgemeinde Elbe-
Heide betreuen zu lassen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22 
plus Bürgermeister: 1 
 
Zahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder: 16 
Ja-Stimmen: 13 
Nein-Stimmen:   2 
Stimmenthaltungen:   1 
 
 
zu 15 Bericht des Verbandsgemeindebürgermeisters zu aktuellen Themen, 

zur Umsetzung gefasster Beschlüsse und Festlegungen 
  
Frau Sonntag informiert die Verbandsgemeinderäte zu einem Telefonat mit Frau 
Herzig vom Landkreis Börde zur Thematik Flüchtlingsunterbringung.  
 
Herr Fitsch ergänzt dazu die Ausführungen.  
 
zu 16 Einwohnerfragestunde 
  
Es sind keine Einwohner anwesend.  
 
zu 17 Anfragen und Anregungen 
  
Herr Großmann informiert darüber, dass mit der Errichtung der Kleinsportanlage für 
die Grundschule Rogätz auch der Pflegeanteil für diese Einrichtung gestiegen ist. 
Dies war auch Thema der letzten Gemeinderatssitzung Rogätz. Es wurde in der 
Verwaltung angefragt, wie sich die Verbandsgemeinde Elbe-Heide zu der Erhöhung 
des Arbeitsvolumens des Hausmeisters positioniert.  Grundlage für die Berechnung 
der bisherigen Arbeitsstunden des Hausmeisters waren die Stunden des Hausmeis-
ters der Kindereinrichtung in Colbitz, da diese Einrichtung die meisten Kinder zu be-
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treuen hat. Prozentual wird anhand der Kinder heruntergerechnet, wie viele Stunden 
jeder Hausmeister in jeder Kita vergütet bekommt. Nach Meinung des Gemeindera-
tes der Gemeinde Rogätz müssten die Stunden eines Hausmeisters nach Größe des 
Objektes und nicht nach Anzahl der Kinder berechnet werden.     
 
Frau Sonntag teilt mit, dass zu dem Zeitpunkt, als die Aufgabe der Trägerschaft auf 
die Verbandsgemeinde übergegangen ist, eine Berechnungsformel entwickelt wurde. 
Diese besagt, dass für die Schulhausmeister bzw. die Hausmeister der Kindertages-
stätten ein Vorzeigeobjekt herangezogen wurde. Für die Berechnung der Schul-
hausmeisteranteile war es die Schule Zielitz und für die Berechnung der Hausmeis-
teranteile der Kita´s war es die Kita in Colbitz. Die Kinderzahlen wurden anhand des 
dort beschäftigten Hausmeisters errechnet und  auf die übrigen Einrichtungen umge-
rechnet. Entsprechend dieser Berechnungsformel wird auch heute noch verfahren. 
 
Herr Großmann drückt sein Unverständnis dahingehend aus, dass selbst der Haus-
meister der Kita Colbitz bei der Berechnung nicht mit 100 % zum Ansatz kam. Die 
Berechnungsgrundlage stimmt nicht und es sollte eine Möglichkeit gefunden werden, 
das gerecht beurteilen zu können.  
 
Herr Kositzki meint, dass hinsichtlich der Berechnung der benötigten Hausmeister-
stunden auch der bauliche Zustand des Objektes zu berücksichtigen ist.  
 
Nach weiteren Wortmeldungen wird festgelegt: 
Die Verwaltung wird beauftragt, dem Verbandsgemeinderat zur nächsten Sitzung 
eine Gegenüberstellung verschiedener Berechnungsmodelle vorzulegen.  
 
Herr Liebrecht spricht die Herstellungsbeiträge II an.  Die Gemeinde Colbitz hat noch 
keine Bescheide vom WWAZ erhalten. Der Gemeinderat wird jedoch für diesen 
Zweck einen Betrag im Haushalt einstellen. Eine genaue Summe kann aufgrund der 
fehlenden Bescheide nicht benannt werden.  
 
Herr Fitsch informiert darüber, dass die Gemeinde Angern viele Bescheide erhalten 
hat. Diese wurden geprüft und bei ca. 50 % der eingegangenen Bescheide wurde 
Widerspruch eingelegt. Herr Fitsch empfiehlt, die Bescheide inhaltlich zu prüfen.  
  
Die Verbandsgemeinderäte tauschen sich aus und sprechen verschiedene Möglich-
keiten an, Rechtsmittel einzulegen bzw. Klage zu erheben.   
 
Herr Schröder führt aus, dass in Absprache mit dem Geschäftsführer des WWAZ alle 
Unterlagen für Wasser und Abwasser, wie zum Beispiel Kalkulation, Beschlussvorla-
gen u. a., dem Verwaltungsamt der Verbandsgemeinde Elbe-Heide am heutigen Tag 
vorgelegt werden sollten. So hat jeder die Möglichkeit, im Bauamt Einsicht zu neh-
men und muss nicht beim WWAZ vorsprechen.  
 
Auf Hinweis von Herrn Schröder wird festgelegt: 
Durch das Fachamt der Verwaltung soll dem Protokoll eine Mitteilung beigefügt wer-
den, wie der Stand der Erstellung des Flächennutzungsplanes ist und wie die weite-
ren Schritte aussehen.  
 
zu 20 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil 
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Im nichtöffentlichen Teil dieser Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.  
 
zu 21 Schließung der Sitzung 
  
Herr Großmann bedankt sich für die Aufmerksamkeit und beendet die Sitzung um 
21.10 Uhr.  
 
 
 
 
  
 
 

Kerstin Lauenroth 

 f.d.Richtigkeit 


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	BM_TEXT2
	Text
	Tagesordnung
	Nummer
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	FLD_SIPAGEL
	FLD_GSGRNR
	FLD_SITEXT
	SMC_BM_SNFUNK

